
Сроки  оспаривания  наследства
по закону России

Определение  порядка  оспаривания  наследства  по  закону  очень
важный  момент,  так  как  с  развитием  судебной  системы  и
гражданско-процессуальной  сферы,  у  граждан  появилась
возможность  отстаивать  свои  интересы  за  счет  исков.

Это можно отнести и к наследству. Исковое заявление будет
подаваться в случаях, когда необходимо оспорить наследство, в
том числе по закону. При этом важно точно определять порядок
действий  и  сроки,  при  нарушении  которых  рассматриваемая
процедура не будет возможной.

Можно  ли  оспорить  наследство  по
закону?
Законодательство РФ не запрещает лицам оспаривать наследство
по закону. Однако в связи с тем, что именно закон определяет
наследников, оспорить такой вариант будет особенно сложно.

Для этого потребуются веские основания, которые должны быть
подкреплены не менее весомыми аргументами и доказательствами.

При этом всем манипуляции возможны исключительно после смерти
наследодателя.  Не  всегда  при  этом  следует  оспаривать
наследство,  достаточно  его  перераспределить,  изменить  доли
имущества.

Как  было  сказано  выше,  для  осуществления  оспаривания
наследства по закону необходимо представить веские причины для
этого, к которым закон относит следующее:

Документы  были  составлены  неправильно,  что  стало
нарушением требований закона;
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Наследника ранее признали недостойным;
Были выявлены новые факты относительно жизни умершего
лица,  которые  каким-то  образом  смогли  повлиять  на
порядок наследования его имущества.

При этом возможны и иные причины оспаривания наследства, их
весомость и значимость будет определять суд.

Чтобы без нарушений оспорить наследство по закону, необходимо
соблюсти ряд правил, которые изложены в законе:

Важно соблюсти сроки, которые даются на осуществление
рассматриваемой процедуры;
Особое  внимание  также  должно  уделяться  подготовке  и
сбору  документации,  которая  бы  послужила
доказательствами  причин  оспаривания;
Далее нужно подать иск в соответствующий судебный орган;
Обязательно  нужно  участвовать  в  судебном
разбирательстве;
Получение судебного решения также важно, поскольку оно
послужит основанием для перераспределения наследства;
Последний этап, это обращение к нотариусу, который и
займется вопросом подготовки документов на имущество.

В некоторых ситуациях процесс затягивается из-за необходимости
проведения  каких-либо  экспертиз,  но  это  решение  принимает
исключительно суд.

Особое внимание следует уделять исковому заявлению. Ошибки в
его составлении могут привести к отказу в рассмотрении иска и
его возврату, что существенно увеличит временные затраты.

Заявление  должно  включать  в  себя  определенную  информацию,
которая прямо предусмотрена законодателем:

Сведения о судебном органе;
Сведения  об  ответчике  и  истце,  их  имена,  адреса  и
реквизиты;
Отражение  обстоятельств,  при  которых  и  произошло



нарушение порядка наследования;
Само требования и его обоснование;
Перечень  доказательств,  которые  бы  подтверждали  факт
нарушения;
Перечень документов, которые будут приложены к иску;
Цена иска, если ее определение возможно;
Дата и подпись заявителя.

Иск о признании завещания недействительным.

Отсутствие  каких-либо  сведений  считается  прямым  нарушением
процессуального законодательств.

Совместно  с  заявлением  всегда  должны  направляться  и
соответствующие документы, которые подкрепляли бы предлагаемые
сведения:

Само заявление;
Паспорт;
Свидетельство  о  смерти,  которое  и  дает  право  на
наследство;
Документ о родстве;
документы, которые каким-либо образом подтверждают факт
нарушения;
Иные необходимые документы.

После подготовки данного пакета, он передается в районный суд,
который должен относиться либо к месту проживания ответчика,
что  считается  общим  правилом,  либо  к  месту  расположения
имущества, выступающего предметом отношений. Кроме того важно
оплатить  госпошлину,  которая  равна  либо  300  рублей,  либо
процентному соотношению от цены иска.

Гражданское законодательство устанавливает общий для всех срок
исковой давности, который дается для того, чтобы гражданин мог
защитить и восстановить свои нарушенные права.

Такой период времени равен трем годам. Течь он начинает с того
момента, как лицо узнало о нарушении своих прав или должно
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было знать об этом. Однако нередко возникают ситуации, когда
данный  срок  пропускают,  что  влечет  за  собой  невозможность
оспорить завещание.

Закон также предусматривает возможность восстановления данного
срока. В некоторых ситуациях причины признаются уважительными,
и судебный орган дает лицу возможность защитить свое право, то
есть оспорить завещание, даже если исковая давность прошла.

Однако для этого должны быть веские основания, например:

Если лицо не знало о том, что является наследником, или
ему не было сообщено о смерти наследодателя. В такой
ситуации  он  не  мог  знать,  о  том,  что  его  права  на
получателя имущества нарушаются иными лицами, а значит,
не имел возможность подать иск на оспаривание;
Если наследник проживал за границей, или находился в
экспедиции, то есть по определенным причинам находился
слишком далеко, чтобы знать о смерти наследодателя или
вовсе  о  том,  что  он  должен  и  может  вступить  в
наследство.

Такая  возможность  предусмотрена  в  целях  сохранения
справедливость,  так  как  нередко  происходят  ситуации,  не
позволяющие лицу обеспечить свои права, причем эти ситуации не
зависят от него и не считаются легкомысленным отношением к
процессуальным нормам закона.


